

## **AUTORIDADES DE LA UAP**

### **Rector**

Dr. Luis Schulz

### **Vicerrector Académico**

CP Oscar Ramos

### **Vicerrector de Asuntos Económicos**

CP Hernán Olmedo Nissen

### **Vicerrector de Bienestar Estudiantil**

Mag. Hernán Lavooy

### **Vicerrector de Relaciones Institucionales**

Mag. Juan F. Darrichón

### **Secretario General**

Prof. Juan Carlos Olmedo

### **Secretaria Académica**

Lic. Edith G. Soriano

### **Secretario de Ciencia y Técnica**

Dr. Fernando Aranda Fraga

### **Secretario de Extensión Universitaria**

Prof. Juan Carlos Olmedo

### **Facultad de Cs. de la Salud**

Decano: Dr. Abraham  
Acosta

Vicedecano: Dr. Jorge  
González

Secretario Académico:

Mag. Daniel Gutiérrez

### **Facultad de Cs. Económicas y de la Administración**

Decano: Prof. Emilio E.

Vogel

Secretario Académico:

CP Horacio Casali

### **Facultad de Humanidades, Educación y Cs. Sociales**

## **EDITORIAL**

Una vez más, como lo venimos haciendo durante la última década en forma ininterrumpida, nos dirigimos mediante nuestra revista, y la esforzada y técnica dedicación que pone en ello el equipo de producción, al lector que nos brinda una parte de su valioso tiempo. Reconocemos que estamos en cierta deuda con nuestro público respecto de la puntualidad en cuanto a la fecha de publicación de cada número, una asignatura pendiente que arrastramos desde hace muchos años, y que mantenemos como una de nuestras principales metas en nuestra habitual tarea, esperando alcanzarla cuanto antes.

Por otra parte, a pesar del mencionado déficit, tenemos la gran satisfacción de informar a los lectores de *Enfoques* que la revista prosigue decididamente hacia delante en su posicionamiento académico, logrando su ingreso en nuevos índices internacionales de revistas científicas con referato, y en algunos casos obteniendo puntajes máximos en diversas instancias de evaluación científica, tanto nacional como internacional, a las que es sometida. En estos importantes logros focalizamos dos grupos a quienes les debemos, en alto grado, el éxito obtenido, con quienes queremos compartirlo: nos referimos, primeramente, a los autores que nos prestigian con sus artículos, y, en segundo término, a los integrantes del Consejo Científico Asesor de nuestra revista, reconocidos e insignes académicos en quienes descansamos la difícil tarea de arbitraje de los artículos que publicamos.

Esta nueva edición de *Enfoques* se compone de cinco artículos, más las habituales secciones mediante las que damos a conocer, sinópticamente, los diversos trabajos de investigación que desarrollan alumnos y profesores de la Universidad Adve

Adventista del Plata. A esto se agregan tres reseñas bibliográficas y un índice acumulativo de todo lo publicado durante la 2ª y actual época de *Enfoques*.

Tevni Grajales Guerra, docente e investigador radicado en México, se refiere, en su trabajo sobre la metodología de la investigación histórica, a la problemática originada en esta disciplina a partir del ingreso de la interpretación positivista de los acontecimientos. Los restantes artículos provienen de la pluma de sólidos investigadores de nuestro país.

Prosigue un investigador del ámbito teológico, Marcos Blanco, quien se ocupa de cuestiones lingüístico-interpretativas de ciertos conceptos de la Escritura que se han tornado claves en relación con la batalla de los siglos, el conflicto entre el bien y el mal. Aquí desentraña algunas de las interpretaciones que han sido formuladas respecto de la muy debatida cuestión apocalíptica sobre Armagedón.

Las ciencias sociales y del derecho están presentes a través del tratamiento que un historiador, Juan Carlos Priora, efectúa sobre un tema tan caro para las sociedades democráticas contemporáneas, como lo es la libertad de conciencia y su tradicional corolario y extensión en cuanto a la cuestión de la libertad religiosa, asunto por demás relevante en nuestras sociedades pluralistas y multiculturales de nuestra época.

Por su parte, un especialista argentino en fenomenología, Ángel Garrido Maturano, analiza el tiempo mesiánico según la perspectiva de Emmanuel Levinas, pensador francés de origen judío, que se dedicó por décadas a cuestiones relativas a la conexión vital, manifiesta en el tiempo real, entre la trascendencia divina y el ser humano, la obra cumbre de la creación de Dios, a la vez que entidad paradigmática manifiesta de su semejanza.

Finalmente, William R. Daros, habitual colaborador de *Enfoques*, aborda desde su ámbito más propicio, el de la epistemología, un tema que se constituye en clave de solidez de todo diseño metodológico que pretenda poseer rigor científico, cualquiera sea la disciplina de la que se trate; nos referimos al marco teórico, en cuanto a la claridad conceptual y seguridad que le brinda, cuando es elaborado en forma eficaz y segura, a una investigación que pretenda tildarse de “científica”. Recomendamos la lectura de este artículo, de manera especial, a quienes efectúan sus primeros pasos en la investigación, particularmente quienes elaboran tesis de posgrado y tesinas de grado.

Como siempre, nos despedimos hasta el próximo número, con el deseo de que estos nuevos “enfoques” sean favorablemente recibidos por los lectores, al tiempo que motiven en la producción de nuevas y originales propuestas, a la par que enriquecedores diálogos críticos.

Fernando Aranda Fraga